

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER..... 12.15	6.10	3.05	1.05

Les abonnements se paient d'avance et sont irrévocables.



Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 3.00	\$ 1.50	\$ 1.00	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER..... 4.00	2.05	1.35	1.05

Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE PRO ARIS ET FOCIS SCIENCES ARTS

Fondée le 1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 24 JUIN 1914 87ème Année

QUESTIONS OUVRIERES

Bretons et Arcachonnais

A bout de forces et d'espoir, l'industrie sardinière française se meurt, plus encore de lassitude que de conflits. Depuis trop longtemps, les enquêtes et les arbitrages, dont personne ne veut plus, prolongent le mal sans le guérir. En vain, les supplications effrayées du gouvernement ont fait, l'an dernier, ouvrir les usines de Bretagne. On s'est trainé comme on a pu jusqu'à la fin de 1913, esquissant de vagues accords de principe, aujourd'hui remis en question, sur l'achat au poids au lieu du mille, sur le saumurrage. A quoi bon! Au début de cette nouvelle campagne, insinuent les pêcheurs se retrouvent face à face, aussi étrangers, aussi mécontents, devant les problèmes essentiels qui n'ont pas fait un pas!

Comment une industrie pourrait-elle lutter encore quand des milliers de pêcheurs, la où il n'en faudrait que quelques centaines, poursuivent la chimère de vivre tous en lui imposant des engins d'un autre âge, d'élever follement le prix en rarefiant la marchandise, d'obliger à prendre quelques fois plus que les besoins ne commandent? Comment les usines, dont la production doit être réglée, résistent-elles à cette poussée de misère, quand la situation tragique qui se prolonge depuis des années, les précipite à la ruine et ferme pour elles, devant la concurrence étrangère à l'aide de tous les progrès, la plupart des marchés d'exportation?

On en est aux remèdes désespérés. En février, à Nantes, les fabricants se sont réunis et ont décidé d'essayer, comme le font déjà les Sociétés de chalutage, de pêcher eux-mêmes avec des bateaux qu'ils armeront. Le divorce va devenir plus irrévocable encore. Mais que faire? Il faut sortir de cette situation impossible pour les uns et pour les autres. Il y a trop de pêcheurs en Bretagne, et nous assistons à une de ces ravanches terribles du progrès, qui ne s'accomplit sans supprimer des ouvriers humains.

Ce qui fait, devant l'agonie bretonne, la force et la richesse d'Arcachon, c'est quici du moins la phéromie de bras a su être évitée. Nos marins ont lutté courageusement, acceptant les procédés et les engins modernes de pêche pour abaisser le prix de revient, pour permettre à l'industrie de vivre et de les faire vivre. Déjà, beaucoup de Bretons, lassés de misère, viennent chercher fortune chez nous et s'inspirer de nos méthodes. Mais, pevenus chez eux, ils seront, hélas! vite débordés et ne parviendront pas à faire entendre qu'il vaut mieux pêcher 40,000 sardines avec un seul bateau que 20,000 avec deux ou trois!

Si cette année la pêche ne donne pas en Bretagne, il va en résulter une crise terrible qu'aucun arbitrage n'apaisera. En attendant, l'exode sur Arcachon continue. Il y a 13 usines sur le bassin dont 7 à Mestras, de très grosse production. Dans beaucoup d'entre elles, on ne voit déjà les femmes américaines travailler à côté des Testorines. Puis au sud, à Saint-Jean-de-Luz, une usine se construit pour le compte d'un Breton. C'est un début significatif qui ne sera pas sans lendemain.

Voilà pourquoi il faut à tout prix faire le sacrifice nécessaire pour qu'Arcachon, ultime rempart de

DÉPÊCHES DES DEUX HÉMISPÈRES

SERVICE DE LA UNION ASSOCIATED PRESS

PHONE M. 3487

L'Abeille reçoit de toutes les parties du monde des dépêches quotidiennes qui lui sont transmises par la Presse Associée de l'Union

Grève des postes à Paris

Paris, 23 juin. — Une grève sévère entrave le service de la poste aujourd'hui. Plus de cinquante facteurs ont eu une rixade avec les agents de police qui voulaient les empêcher de détenir les chevaux des wagons de la maille. Les grévistes ont grièvement blessé plusieurs agents. Ils se sont ensuite réfugiés dans le local de la poste.

Les Mobiles de la grève.
Paris, 23 juin. — Le grevé des facteurs a eu pour cause le refus de Senal d'augmenter de 300 à 400 francs leur gratification annuelle.

Les médiateurs attendent les Carranzistes

Niagara Falls, 23 juin. — Un protocole éventuel a été formulé par les médiateurs au sujet du 2^e gouvernement provisoire. Les dépêches confidentielles reçues de la Nouvelle-Orléans disent que le règlement entre les généraux Villa et Carranza existait maintenant à l'état aigü, et qu'une médiation, posée par Carranza, est de telle nature que les Carranzistes ont refusé de la accepter.

notre industrie sardinière, puisse vivre et se maintenir devant la concurrence des ports espagnols à accès toujours libre. On sait le mal dont souffre notre bassin, les journées de pêche perdues à cause des passes impraticables, les difficultés et les dangers pressants. Si l'on pouvait sortir tous les jours, cela diminuerait les frais généraux et faciliterait la lutte. On pourrait aller "rogner" sur place, rebouter les bancs aperçus la veille, qu'il est souvent impossible d'aller rejoindre.

Et plus, on n'y songe point assez, il y a une question essentielle, une question de sécurité et de salut humain. Il s'agit d'empêcher nos pêcheurs si courageux d'exposer dangereusement leur vie. Il n'y a pas longtemps, le 14 mars de cette année, 18 pilotes et 4 barques qui retournaient, pleines de sardines, étaient englouties. Des chalutiers, par bonheur, purent sauver les équipages. Mais s'ils ne s'étaient point trouvés là? Veut-on attendre d'avoir 100 hommes noyés pour faire quelque chose?

Quoi? Peu nous importe. C'est du ressort des techniciens: ou améliorer les passes, comme le conseillait M. Saint-Jours, ou construire un canal pour entrer et sortir, ou aménager un port de refuge. Mais la question est urgente. Il apparaît bien que les usiniers seraient disposés à fournir des fonds de concours pour l'amélioration des accès du bassin, car ils sont les premiers intéressés, comme les pêcheurs, du reste. Récemment, Gujan-Mestras donnait le bon exemple en groupant en Syndicat du port, pêcheurs, pro-

Consultations de chefs de l'armée

Washington, 23 juin. — Le département de la guerre réunit une assemblée des officiers du conseil militaire pour demain pour nommer une commission complète d'officiers consultants afin de remplir les vides existant dans l'état-major général, en vue de la situation précaire au Mexique.

Une procès de trois millions

Paris, 23 juin. — Un procès de 3,300,000 a été intenté à Espérance par George Kessler contre Chandon et Cie.

Echos du sport

London, 23 juin. — Georges Carpenter, champion des poids moyens de l'Europe, et Young Abern, de Brooklyn, ont convenu d'un match de boxe à London, le 27 août. La course est de \$30,000.

Les paris sur le combat de boxe entre Jack Johnson et Frank Moran, qui se rencontreront le 27 juin, sont de dix contre un en faveur de Johnson.

propriétaires de bateaux usiniers et en décidant que 2 pour cent serait perçu sur la vente des sardines pour l'amélioration des chemaux. Voilà qui est agir mieux qu'en Bretagne, où on passe son temps à se plaindre! Mais cela ne suffit pas. Les nouveaux publics doivent aider ces initiatives.

Nous avons laissé périr une industrie qui, certaines années, a donné jusqu'à 120 millions au pays; qui a fait vivre d'innombrables pêcheurs, leurs femmes et leurs enfants, sans compter une foule de négociants et de transporteurs. Aujourd'hui, la sardine française disparaît de tous les marchés du monde. A Hambourg la France vendait en 1902 pour 1,288,830 mks de sardines contre 1,066,500 du Portugal et 512,910 seulement de l'Espagne. En 1912, le Portugal vend pour 4,313,950 mks; l'Espagne, 1,776,080; la Norvège, 3,180,270. Et nous? 903,050 mks! C'est effarant!

Devant la Bretagne aux abois, le Sud-Ouest nous reste encore. C'est la ressource dernière. Ne la laissons pas perdre. Aménageons l'accès du bassin d'Arcachon. Donnons-lui les travaux indispensables qu'il réclame. Ce n'est pas une industrie, ce n'est pas une région, c'est tout le pays qui y gagnera.

— PAUL FRANK

Les jeux Olympiques

Paris, 23 juin. — Le Congrès international des jeux olympiques a décidé, sur l'initiative de Franz Reichel, de France, de limiter chaque pays à une équipe de six hommes, dont quatre pour concourir et deux comme remplaçants.

Paris, 23 juin. — Le comité des jeux olympiques qui avait lieu à Berlin en 1916, a payé le baccarat, de cadre des sports, pour la raison que moins de six pays seraient représentés.

Ventes de cuirassés à la Grèce

Washington, D. C., 23 juin. — Par un vote de 174 contre 87 la Chambre a autorisé le président Wilson à vendre à la Grèce les cuirassés Mississippi et Idaho.

Ligne d'Ostende - Douvres

Constantinople, 23 juin. — Pendant les quatre premières mois de l'année en cours, les paquebots ont transporté 36,913 passagers, soit 4,101 passagers de plus que pendant la même période de l'année dernière.

PROCESSION DE 6.000 HOMMES

Victoria, 23 juin. — Les Doukhobors, venus de Russie, forment une colonie de 6000 membres dans la Colonie britannique. Ils ne reconnaissent d'autre loi que celle de leurs croyances religieuses et vivent dans l'isolement. Les lois locales se heurtent donc, dans leurs applications aux individus, à la constitution collective de la propriété. Pour tourner cette difficulté, on a dû établir le principe de l'exécution, sur le fonds commun, de certains jugements prononcés contre les particuliers. Cette mesure souève dans la colonie des protestations véhémentes, au point que les 6000 Doukhobors ont menacé de se promener tout nus dans les rues de Nelson et de Grand-Forks, si elle était mise en vigueur.

Paroles de Pie X Contre le Clergé Désobéissant.

Rome, 13 juin. — Pie X, en imposant la barrette rouge aux novices carlinaux leur a adressé un discours qui suscitait de nombreuses polémiques. Le Pape a dit que le danger pour l'Eglise était dans l'ennemi intérieur dans les ecclésiastiques qui ne s'acquiescent pas parfaitement aux ordres du Saint-Siège et qui interprètent arbitrairement les directions pontificales et ont honte de passer comme cléricaux.

Le Groupe de M. Briand

Les amis de M. Briand sont décidés à constituer, en face du groupe républicain socialiste "Anagnin", un nouveau groupe républicain socialiste. On assure qu'ils ont reçu de très nom-

Mineurs tués et blessés

Butte, Montana, 23 juin. — Pendant que plusieurs centaines de mineurs se préparent à assister à une conférence de C. H. Meyer, président de la Fédération des Mineurs de l'Ouest, qui devait conseiller la paix, des députés-sheriffs ont fait feu sur la foule avec des carabines, tué un mineur et blessé deux autres dont un mortellement.

Sinistre maritime

Land's End, Angleterre, 23 juin. — Le paquebot "Gothland" de la ligne "Red Star", se rendant de Montreal à Rotterdam a échoué ce matin à deux milles à l'est de la rade de Lybique. Les passagers au nombre de 81 ont été transportés sur le "Lyonesse", qui avait promptement rejoint à cet endroit. On craint que le "Gothland" ne soit perdu.

Les Socialistes et la Fédération des Balkans.

Belgrade, 13 juin. — Le parti socialiste, dans le Congrès qui a tenu lieu, a décidé de faire une agitation en faveur de la Fédération balkanique.

Le Mouvement Catholique en Bourbonnais

Moulins, 13 juin. — En Congrès de l'Union catholique de la jeunesse bourbonnaise, qui groupe plus de 2000 jeunes gens vient de tenir ses assises sous la présidence de Mgr. Ponon, évêque de Moulins. Il s'est occupé surtout des moyens de propager dans le pays les œuvres de jeunesse et a décidé d'intensifier son action dans ce sens. Le vice-président de la jeunesse catholique de la Diocèse, M. de la Boisse, remplaçant M. de Gaillard-Rangel, député de l'Arèche, et évêque de Moulins, ont prononcé des discours.

VERTE VIEILLESSE

Spanish Fork, Utah, 12 juin. — Madame Sarah Dudley, âgée de 98 ans, a dansé et chanté à un banquet donné en son honneur et pour son anniversaire, par ses descendants qui forment un total de plus de 200 personnes; huit fils, quatre filles, quarante-sept petits-enfants, cent-quarante-arrière-petits-enfants et six enfants issus de ces derniers. Elle est née au Canada et vint en 1852 s'établir dans l'Utah.

Fortes Commandes Russes.

Saint-Petersbourg, 13 juin. — Le Ministre russe des voies et communications a demandé au conseil des Ministres l'autorisation de faire, pendant le second semestre de cette année, pour 157 millions de francs de commandes comprenant du matériel roulant pour les chemins de fer, des rails, du matériel d'aiguillage, etc. Une partie serait commandée à l'étranger, les usines russes étant

Le Mariage du Roi Manuel.

Munich, 12 juin. — Dans les milieux princiers de Bavière, milieu où l'on doit être assez bien renseigné sur les choses intéressantes, le roi Manuel, de Portugal et Don Miguel de Bragança, frères de la duchesse Charles-Théodore, on ne croit pas au bruit d'après lequel un divorce serait imminent ou une annulation en cour de Rome, entre le roi Manuel et la princesse de Hohenzollern.

D'après ce milieu princier, il y a quelques tiraillements entre les deux époux. On en parlait déjà au moment où la reine de Portugal — comme on l'appellait à la Cour — était malade dans une clinique de Munich. On disait aussi que le roi Manuel semblait se rendre compte des graves inconvénients de son mariage avec une princesse de Hohenzollern. Ce mariage princier ne semblait donc pas être à l'abri de quelque tempête mais depuis le retour à Londres, on ne parle plus de ces incidents.

Les Princes Impériaux à Berlin.

Constantinople, 13 juin. — Le major Von Stenopol, ancien attaché militaire de l'ambassade d'Allemagne, est désigné comme instructeur des princes impériaux envoyés aux écoles de Berlin pour y faire leurs études.

Le Cardinal Von Bettinger.

Munich, 13 juin. — L'élevation au Cardinalat de l'Archevêque de Munich, Mgr. Von Bettinger, n'est pas sans intérêt et pour les affaires étrangères françaises. Ce prélat est encore à Rome, et à Munich, on se prépare à le recevoir solennellement, avec tous les égards possibles.

Depuis la mort du Cardinal Kopp, prince-évêque de Breslau, aucun prélat allemand ne représentait l'Allemagne catholique auprès du Saint-Siège. L'Archevêque de Cologne, nouveau cardinal, n'a encore ni l'autorité ni l'influence du défunt prélat pour remplir utilement ce rôle d'intermédiaire, comme on le voudrait à Berlin.

Le cardinal V. Bettinger, est un cardinal bavarois, qui pourra bien représenter dans le Sacré-Collège l'Eglise catholique de Bavière, mais non le reste de l'Allemagne catholique. Les catholiques sud-allemands se trouvent ainsi affranchis de la tutelle nord-allemande, que personnifiait le cardinal Kopp. Et comme le roi Louis est un roi très catholique à tendances particularistes, on peut penser que cette situation n'est pas nouvelle, au point de vue religieux ne plait que médiocrement à Berlin. M. de Mählberg a fait son possible pour empêcher l'Archevêque de Munich d'être élevé au Cardinalat, en prévision du prochain conclave particulièrement.

La Législature de la Louisiane

Baton-Rouge, 23 juin. — Le "bill" relativement à la création d'une commission pour amener des réformes dans le système de perception des taxes sera à l'ordre du jour de la Chambre mercredi soir à huit heures.

Le projet de loi présentée par le représentant Manion permettant aux femmes de voter a été repoussé par un vote de 60 contre 41. Une foule de dames et de partisans du vote féministe remblaissent les galeries au moment de l'appel des votes.

Le représentant Powell, de la paroisse Beauregard, propose une loi interdisant à un électeur de changer son opinion politique dans une période de deux ans. La loi tuelle fixe le délai à six mois.

Une loi a été adoptée, aujourd'hui, qui mettra fin aux prêts usuraires. Cette loi prohibe les prêts sur salaires ou gages à un taux d'intérêt dépassant huit pour cent par an, ou à un taux d'escompte de plus de vingt pour cent.

Le sénateur George Wesley Smith a présenté devant le Sénat un projet de loi créant six districts dans l'état pour la cour suprême. Le "chief justice" sera élu par ses collègues.

Le comité d'éducation de la Chambre a désigné un "bill" dont le but était d'établir une école normale à Jackson, Lne.

Le "bill" ayant trait à la garantie des dépôts de banque, a été annulé par la Chambre.

La Question de Salonique.

Munich, 13 juin. — Aux Délégations Hongroises, le Comte Berchtold a déclaré que la Question de Salonique, n'est pas résolue définitivement. De même M. Von Jagow, dans une des dernières séances du Comité des Affaires Extérieures au Reichstag, ainsi que M. de Hertling, ministre président Bavaois, au Landtag.

Au fond de ces discussions, on entrevoit le désir de l'Autriche de s'installer d'une façon ou d'autre à Salonique et celui de l'Allemagne de partager les avantages avec son allié austro-hongrois.

Baromètre et Thermomètre du MOIS DE JUIN

BULLETIN OFFICIEL DE LA TEMPERATURE.

Observations prises à 8 heures du soir.

Nouvelle-Orléans, MARDI, 23 JUIN.

Nonvelle-Orléans et les environs — Temps clair, mercredi; vents légers du sud.

TEMPERATURE.

La température d'hier à la Nouvelle-Orléans, suivant le thermomètre du bureau météorologique des Etats-Unis, sur la journée du 22 juin 1914 à la Nouvelle-Orléans, était comme suit:

7 a. m.	81	Température.
9 a. m.	81	
11 a. m.	81	
1 p. m.	80	
3 p. m.	80	
5 p. m.	80	

Le tableau suivant donne le temps pour la journée du 23 juin 1914 à la Nouvelle-Orléans.

7 a. m.	81	Temp. Vent. Plus.
9 a. m.	81	SW-4
11 a. m.	80	SW-2